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ANAIS Nº. 28/2021 
 
 
 

Aos quinze dias do ano de dois mil e vinte e um, às 
dezenove horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, na Casa da Cultura de 
Marau, na Rua Irineu Ferlin, n. 355, na cidade de Marau, Estado do Rio Grande do 
Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Durante da bancada do 
MDB, Vice-Presidente Chimento da bancada do MDB, Vereador Vaguinho Daré da 
bancada do PSB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereadora Bete da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Laércio Zancan - Lalá 
da bancada do PSB, Vereador Machadinho da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereadora Adriela da bancada do MDB e Vereador Sebben da bancada do MDB, 
para a realização de Sessão Solene comemorativa XXXII Festa Italiana de Marau. 
O Mestre de Cerimônias, designado pela Presidência da Casa, Cassiano Tomasi, 
informou que a Mesa de Honra estava composta pelas seguintes autoridades: 
Vereador Ademir Durante – Presidente da Câmara Municipal; Senhor Rui Carlos 
Gouvêa – Vice-Prefeito Municipal; Senhora Josiane Bedin – Secretária Municipal de 
Cultura, Esporte e Lazer; Senhora Caroline Casanova – Secretária de 
Desenvolvimento econômico e Turismo; Senhor Zenésio Trevisan – Presidente do 
Gemellaggio Marau-Isola Vicentina; Senhor Gustavo Ferreira – Presidente da ACIM; 
Senhora Naura Bordignon – Vice-presidente do CONVERS – Comitato Vêneto do Rio 
Grande do Sul; Senhorita Viviane Masetto da Silva – Rainha da 32ª Festa Italiana; e 
os Vereadores: Jonas Sebben, João Vagner Daré, Elisabete Dall’aqua Alban, Adriela 
Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, Deolindo Machado, Laércio Zancan e Edgar 
Chimento. O Presidente Ademir Durante fez a abertura da sessão e convidou a todos 
para cantar o Hino Nacional e em seguida Hino da Itália. O mestre de cerimônias 
anunciou as autoridades que prestigiaram a cerimônia e a leitura das 
correspondências relacionadas com a sessão. Em seguida passou-se aos 
pronunciamentos das autoridades e convidados da Sessão Solene. Após introdução 
do mestre de cerimônia, houve o pronunciamento da Rainha da XXXII Festa Italiana 
de Marau, senhorita Viviane Masetto da Silva, que foi feito em dialeto italiano. Neste 
momento, o Mestre de Cerimônias Cassiano Tomasi falou sobre o trabalho realizado 
pelo Professor Zenésio Trevisan frente ao Gemellaggio. E por esse motivo, a Câmara 
de Vereadores prestou uma homenagem a ele, lhe entregando uma placa de 
reconhecimento. O Presidente Durante entregou ao Senhor Zenésio Trevisan uma 
placa de reconhecimento. Pronunciamento do Senhor Zenésio Trevisan, o qual fez 
seu discurso em língua italiana. Após, o Grupo Karisma fez uma apresentação 
musical. Finalizada a apresentação, houve o pronunciamento da Vereadora Elisabete 
Dall’aqua Alban, representando a Bancada do PP. Pronunciamento do Vereador 
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Jonas Sebben, representando a Bancada do MDB. Pronunciamento do Vereador 
Vaguinho Daré, representando a Bancada do PSB. Após, houve mais uma 
apresentação musical pelo Grupo Karisma. Pronunciamento da Secretaria de Esporte, 
Cultura e Lazer Senhora Josiane da Silva Bedin. Pronunciamento do Vice-Prefeito 
Municipal, senhor Rui Carlos Gouvêa. O Presidente Ademir Durante fez suas 
considerações finais. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO SOLENE 
COMEMORATIVA À TRIGÉSIMA SEGUNDA FESTA ITALIANA DO MUNICÍPIO DE 
MARAU. Em seguida passou-se aos pronunciamentos das autoridades e convidados 
da Sessão Solene. Após introdução do mestre de cerimônia, houve o pronunciamento 
da Rainha da XXXII Festa Italiana de Marau, senhorita Viviane Masetto da Silva, que 
foi feito em dialeto italiano. Mestre de Cerimônia Cassiano Tomasi. “Após mais 15 
meses de solenidades suspensas, o Poder Legislativo se orgulha em estar retomando 
seu calendário de eventos justamente nesta noite. Celebrar nossas raízes italianas e, 
neste ano especialmente, o gemellaggio, é motivo de festa para todos nós. Muita 
gente ainda se questiona. Mas afinal o que é o gemellaggio? O Gemellaggio é um 
tratado firmado entre dois municípios que leva em conta suas semelhanças na área 
econômica, social, cultural e geográfica. A intenção é declarar irmandade entre as 
duas comunidades a fim de promover e ampliar trocas de informações, parcerias, 
intercâmbio cultural e comercial. Em simples palavras, é criar e fortalecer elos. É este 
acordo que Marau celebra todos os anos com Isola Vicentina, na Itália, e Mulhausen, 
na Alemanha. Para falar mais sobre o tema “Gemellaggio a distância que nos une”, 
convidamos a fazer uso da palavra a ‘regina’ da 32ª Festa Italiana, Senhorita Viviane 
Masetto da Silva. Pronunciamento da Rainha da XXXII Festa Italiana de Marau, 
senhorita Viviane Masetto da Silva. Discurso feito em Língua Italiana e/ou dialeto 
italiano, ficando impossibilitada a sua transcrição. Neste momento, o Mestre de 
Cerimônias Cassiano Tomasi falou sobre o trabalho realizado pelo Professor Zenésio 
Trevisan frente ao Gemellaggio. E por esse motivo, a Câmara de Vereadores prestou 
uma homenagem a ele, lhe entregando uma placa de reconhecimento. O Presidente 
Durante entregou ao Senhor Zenésio Trevisan uma placa de reconhecimento. Mestre 
de Cerimônia Cassiano Tomasi. “Quando se fala em Gemellaggio aqui na nossa 
cidade, automaticamente um nome nos vem em mente: do professor Zenésio 
Trevisan. Todos sabemos de sua dedicação incansável para que este acordo fosse 
materializado e de seu comprometimento constante com a valorização da cultura 
italiana. É por este motivo que hoje a Câmara de Vereadores presta uma homenagem 
especial ao senhor. Gostaríamos de convidá-lo a vir até o centro do palco para que 
receba com muito carinho o reconhecimento do poder legislativo, das mãos do 
Presidente Ademir Durante”. Pronunciamento do Senhor Zenésio Trevisan. 
Discurso feito em Língua Italiana e/ou dialeto italiano, ficando impossibilitada a sua 
transcrição. Após, o Grupo Karisma fez uma apresentação musical. Finalizada a 
apresentação. Pronunciamento da Vereadora Elisabete Dall’aqua Alban, 
representando a Bancada do PP. “Bonna cera a Tutti. Excelentíssimo Senhor 
Ademir Durante, presidente do nosso Legislativo marauense. Excelentíssimo Vice-
Prefeito Rui Gouvêa. Colegas vereadores. Rainha da Trigésima Segunda Festa 
Italiana senhorita Viviane Masetto da Silva. Autoridades já mencionadas pelo 
protocolo. Representantes das comunidades e das entidades aqui presentes. E o 
público que nos acompanha através das redes sociais. A todos as pessoas aqui 
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presentes. Em primeiro lugar, preciso fazer um agradecimento aos meus colegas de 
bancada, os vereadores Anderson Rodigheri e o Machadinho, pela oportunidade de 
representá-los nesta tão importante sessão solene. Estamos na trigésima segunda 
edição da festa italiana que vem manifestar todo o reconhecimento da população 
marauense pela nossa cultura, oportunidade para resgatar as nossas origens. Este 
ano o tema Gemellaggio, a distância que nos une. Hoje comemoramos o nosso 
‘gemellaggio’ que continue rendendo frutos na cultura, na economia, desenvolvimento 
em todas as áreas importantes e que continuemos a fazer essa troca de experiências 
e ensinamentos, buscando dos nossos antepassados o que ainda está na Itália e 
levando a estes o que temos a oferecer. Nós temos um enorme compromisso de 
continuar incentivando os nossos corais, nossa música, nossa cultura, a culinária, os 
costumes, a história e tudo que lembrar as nossas raízes. Só assim nós 
continuaremos ligados aos nossos antepassados. Nossos italianos enfrentaram 
grandes desafios, sofreram dificuldades, mas graças a garra e coragem que tiveram 
hoje lembramos e, através destes momentos, reverenciamos nossos Imigrantes pelas 
heranças que nos deixaram. A festa italiana vem como forma de homenagear nossos 
italianos que vindo de terras distantes engajaram-se nas nossas lutas, fizeram 
prosperar cidades, construir escolas, igrejas, restaurantes, hospitais e fortes no nosso 
cultivo da terra. Em busca de novos horizontes famílias inteiras trouxeram seus 
hábitos, costumes, sua religiosidade, a sua forma profissional e enriqueceram ainda 
mais a nossa cultura. A história do nosso município está cheia de motivos de orgulho. 
Marau foi construída por pessoas aguerridas, gente que não teve medo de desafio, 
de criar algo a partir do nada. Não é à toa que hoje conquistamos um nível de 
desenvolvimento entre os maiores municípios do Estado do Rio Grande do Sul. É da 
nossa tradição empreendedor, trabalhar e lutar. E quando falamos destas qualidades 
muito se deve a nossa colonização italiana. Desde que os primeiros Imigrantes vieram 
para nossa região trouxeram junto o espírito desbravador. Falar dos nossos italianos 
é algo que nos transporta ao passado. Lembramos nessa edição tantas histórias que 
nos despertam saudades. Acredito que temos para resgatar nosso passado e que 
faça parte do nosso presente para que no futuro as gerações saibam apreciar e 
valorizar a nossa cultura. O ‘Gemellaggio’ é uma oportunidade impar para nossa 
comunidade, um canal para onde podemos ampliar, fortificar os laços que nos unem 
com a nossa Itália e também com a Alemanha, fazendo um intercâmbio econômico, 
turístico e social. Há muito o que evoluir ao trilhar esse caminho de cooperação que 
começa pelo parentesco cultural entre nossos municípios. As festas, os acordos, o 
progresso e o próprio modo de viver dos marauenses são exemplos disso. Devemos 
continuar buscando a modernidade, o futuro, o desenvolvimento, mas isso sem deixar 
para trás as heranças do nosso passado. Elas são a nossa maior referência. Nossa 
cultura italiana não está aí apenas para ser representada de forma simbólica, mas 
para ser vivenciada nas nossas ações. Sabemos que o mundo vive momentos, 
principalmente com a pandemia do covid-19, mas passamos também por conflitos 
éticos, morais e políticos. Mas não devemos desistir. Precisamos cada vez mais 
despertar o espírito de bravura com a garra a exemplo dos Italianos que fizeram nossa 
parte para mudar a história do nosso país. Nossos imigrantes vieram e venceram na 
vida. E mais do que isso, contribuíram para o crescimento e prosperidade da Nação 
que adotaram como segunda Pátria. Nossa lembrança respeitosa, nossa oração e 
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nosso agradecimento por tudo que fizeram por nossa cidade. Enaltecemos os atos de 
coragem dos nossos antepassados, reconhecendo a importância do legado cultural, 
histórico e social que nos foi deixado e continuaremos lutando pela nossa Pátria Brasil. 
Obrigado”. Pronunciamento do Vereador Jonas Sebben, representando a 
Bancada do MDB. “Cumprimento, primeiramente, o Presidente do Poder Legislativo 
marauense Ademir Durante e em seu nome gostaria de cumprimentar as colegas 
vereadoras e os colegas vereadores. Agradecendo, em especial, a colega Adriela e 
ao Chimento por esta oportunidade de falar em nome da bancada do MDB. Saúdo as 
demais autoridades que compõem a mesa: Rui Carlos Gouvêa, Vice-Prefeito; Naura 
Bordignon, vice-presidente do Convers; a nossa rainha Viviane Masetto da Silva, 
Rainha da 32ª festa italiana; Gustavo Ferreira presidente da Acim; Josiane Bedin 
Secretária de Cultura, Esporte e Lazer; Carolina Casanova Secretaria 
Desenvolvimento Econômico e Turismo, Maikeli Dessecar representando a Secretaria 
de Educação; entidades que participam da programação e fazem acontecer a festa 
italiana; e a todos os presentes e aos que nos acompanham nas ‘lives’. ‘Buona Sera’. 
Não por esquecimento, mas sim por merecimento deixei a menção ao Senhor Zenésio 
Trevisan, pois quero aproveitar o momento para lhe cumprimentar e dizer que muito 
merecida a homenagem prestada a sua pessoa, pelo empenho e dedicação na 
idealização do ‘gemellaggio’, tema escolhido para esta festa. O ‘Gemellaggio’ é um 
acordo do município de Marau que tem com a cidade italiana de Isola Vicentina. Esse 
acordo de cidades irmãs leva em consideração entidades culturais, comerciais, 
industriais e também históricas. Há nove anos acontecem encontros um ano em cada 
município, visto que este ano em função da pandemia o modo virtual foi a forma 
encontrada para estreitar os laços com os irmãos de Isola Vicentina. Parabéns, senhor 
Zenésio, a cultura italiana agradece. Nem mesmo a pandemia inibiu as 
comemorações, durante todo o mês de junho, que da forma ‘cciapa e porta via’ faz 
acontecer a Trigésima Segunda Festa Italiana, não deixando desmerecer a cultura 
italiana. E que nos próximos anos tudo volte como foi nos anos anteriores, com muita 
festa, culinária e um bom vinho. Finalizo minha participação agradecendo e 
parabenizando a comissão organizadora que não mediu esforços através de vídeos, 
‘lives’, e outras formas virtuais para que chegassem a todos os simpatizantes da 
cultura italiana. O tema escolhido: a distância que nos une, retrata muito bem o 
sentimento de amor que temos por toda a nossa tradição italiana. ‘Buona notte’. 
Pronunciamento do Vereador Vaguinho Daré, representando a Bancada do PSB. 
“Boa noite a todos. Gostaria de cumprimentar o Presidente da Câmara de Vereadores, 
o senhor Ademir Durante, em seu nome cumprimentar os demais colegas vereadores. 
Cumprimentar também o senhor Vice-Prefeito Rui Gouvêa e em seu nome 
cumprimentar a todos que fazem dessa parte desta mesa de honra e a todos aqueles 
mencionados no protocolo. Hoje especialmente, eu quero saudar o professor Zenésio 
Trevisan e todas entidades e comunidades que fizeram, que sempre fizeram essa 
festa acontecer. Peço licença para nomear aqui a Rota do Caminho das Águas e 
Sabores, Rota das Salamarias, corais municipais, Grupo Cinco Amici, Comunidade da 
Laranjeira, Gramadinho e comunidade do bairro São Cristóvão, Secretarias de 
Cultura, Educação e Turismo, conselho de Cultura, CTG Sentinelas do Pago e CTG 
Felipe Portinho, Associação Comercial e todas as pessoas que se envolvem 
diretamente, direta ou indiretamente, na programação da festa italiana a vocês o meu 
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reconhecimento e aplausos. Também quero parabenizar de forma especial a 
Secretária Josiane Bedin e toda equipe da Secretaria de Cultura, Esporte e Lazer que 
mesmo diante das dificuldades enfrentadas pela pandemia não mediu esforços e 
empenho na organização de uma programação rica em atividades e que vem valorizar 
ainda mais a nossa história e dos nossos antepassados. A festa desse ano busca 
evidenciar a união entre Brasil e Itália. Busca ressaltar essa manutenção de laços de 
fraternidade e amizade entre Marau e Isola Vicentina. Que alegria poder celebrar o 
‘Gemellaggio’. E que alegria saber que aquele acordo assinado lá atrás, até hoje 
rendendo bons frutos e sendo aprimorado a cada novo ano. O meu abraço de 
reconhecimento também ao Prefeito Enrico Gonzo, de Isola, que assim como o 
Prefeito Iura tenho a certeza de que não mede esforços para manter acesa a chama 
do ‘Gemellaggio’. Que possamos seguir fortalecendo esse elo e valorizando cada 
mais nossas raízes. Que nossa festa italiana siga crescendo e abraçando ainda mais 
entidades. E o mais importante: que possamos todos prestigiar essa programação 
desse ano que segue até o próximo dia 30 na esperança de que 2022 estejamos todos 
reunidos abraçando e celebrando as festividades de forma presencial. O meu muito 
obrigado. Um grande abraço. E uma boa noite a todos”. Após, houve mais uma 
apresentação musical pelo Grupo Karisma. Pronunciamento da Secretaria de 
Esporte, Cultura e Lazer Senhora Josiane da Silva Bedin. “O meu boa noite a 
todos. Confesso que depois de 15 meses sem nós termos uma sessão solene, hoje a 
gente retoma essas atividades com uma certa emoção no coração e um nervosismo, 
já vejam bem em nossas palavras. Mas eu quero saudar, então, o Presidente Ademir 
Durante, nosso Vice-Prefeito Rui Gouvêa. A todas as vereadoras que compõem uma 
mesa, vereadores, secretárias. Representatividade feminina muito bonita nessa mesa 
né. E a todos que estão nos acompanhando. A comissão da festa italiana. A também 
os funcionários da Casa Legislativa e os funcionários daqui da Secretaria de Cultura, 
Esporte e Lazer. Quando nós falamos em levar adiante a história da festa da Trigésima 
Segunda Festa Italiana, nós pensamos: mas como fazermos uma festa sem 
relativamente termos uma festa? É bem estranho né, é uma coisa que não combina 
com a outra. E o Prefeito Iura eu me lembro que ele nos deu esse desafio e eu 
agradeço aqui a chefe de gabinete e também vice-presidente do Convers, a Naura 
Bordignon, que nos ajudou e nos auxiliou nesse momento que foi muito importante. E 
nesse momento nós reunimos toda a comissão da festa italiana e todo mundo numa 
empolgação veio, participou, trouxe as suas ideais. E de uma ideia inicial que eram 
apenas alguns vídeos, algumas cantorias a gente fechou todo um mês de 
programação. Isso nos deixam muito felizes e contentes em ver que a partir do dia 
primeiro ao dia 30 de junho, nós temos um calendário todo recheado com gastronomia 
de forma diferente, cantoria de forma diferente, apresentações de forma diferente. 
Mas é um diferente que ainda é um novo. Tanto que ‘Gemellaggio a distância que nos 
une’ não ficou tão distancia assim né, a gente conseguiu, né Claci, matar a saudade 
da Itália, dos anos de festividades que nós tivemos todos abraçados, acalorados. E 
nesse momento quando nós montamos a festa, a gente primeiro teve que pensar no 
respeito, na responsabilidade pela vida, pelo cuidado com a saúde. Porque além 
daqueles que hoje nós celebramos aqui a cultura das pessoas, dos nossos 
antepassados, mas muitos hoje não estão aqui por causa de uma pandemia, então 
nós termos que sermos responsáveis pelo luto dessas famílias. Então tenho certeza 
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que Marau está fazendo bonito, está levando a marca da cultura italiana no nosso 
município adiante. Para as escolas aqui eu quero agradecer, a Vivi, a nossa rainha, 
ao Porchetto que está de folga nesta noite, né. Temos o Fifo representando os 
italianos aqui, fora nós. Então a gente agradece que eles têm ido nas escolas, têm 
participado. A Associação Comercial foi muito importante para que nós pudéssemos 
ter esse momento, estando acontecendo. Gusti, muito obrigado pela participação 
também da Associação Comercial. Do Conselho de Cultura, Mariano, meu muito 
obrigado. A todos que fazem esse momento ser história. Mas que bom que é uma 
história boa, bonita. E que possamos nos cuidar cada vez mais e viver a cultura italiana 
e relembrar que esse foi apenas um marco, uma história. Que nós fizemos parte dessa 
história, então que nós possamos fazer bonito como nós já estamos fazendo. O meu 
muito obrigado a todos. E uma boa noite”. Mestre de Cerimônia Cassiano Tomasi.  
Antes de passarmos a palavra ao Vice-Prefeito e nos encaminharmos ao final da 
sessão, também queremos expressar em palavras nossa admiração e gratidão ao 
Prefeito de Isola Vicentina, Senhor Francesco Enrico Gonzo e ao Presidente do 
Gemellaggio de Isola Vicentina, senhor Giovani Novello. Citando ambos, queremos 
que esta mensagem seja estendida a todos nossos amigos da Itália que igualmente 
se empenharam para que esta celebração aconteça todos os anos. Muito obrigado a 
todos! Pronunciamento do Vice-Prefeito Municipal, senhor Rui Carlos Gouvêa. 
“Boa noite a todos e a todas. É sempre uma alegria eu ter essa oportunidade de estar 
aqui com vocês nesse momento representando nosso Prefeito Iura, questões 
particulares não pode estar aqui. Mas eu estou aqui representando-o e fazendo de 
uma maneira muito tranquila e muito honrada. Eu quero fazer uma saudação inicial 
ao nosso Ademir Durante, Presidente da Câmara de Vereadores de Marau, e que está 
hoje fazendo essa homenagem tão bonita a todos os italianos da nossa cidade e a 
todos os italianos que estiveram aqui presentes desde o início da colonização dessa 
terra. Quero saudar também o Carlos Rizzotto, em nome dele saudar a todos. Carlos 
Rizzotto é assessor do presidente da Câmara, em nome dele saudar todos os 
funcionários da Câmara de Vereadores que estão aqui conosco também. Eu quero 
fazer também uma saudação muito especial a nossa Secretaria Municipal de Cultura, 
Esporte e Lazer a Josiane Bedin. E sabendo da importância que ela representou e 
está representando nesse momento em função daquilo que foi buscado e aqui que 
está sendo oferecido para comunidade de Marau e com todo esse sacrifício ela está, 
vamos dizer assim, buscando o melhor caminho e o caminho que realmente faz essa 
homenagem tão bonita a todo povo de Marau e toda a comunidade marauense e 
italiana. A senhora Caroline Casanova Secretaria de Desenvolvimento Econômico e 
Turismo também a minha saudação e minha também homenagem em função da sua 
representação aqui nesse momento, da sua secretaria e de todas as pessoas que 
fazem da Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Turismo. Abrir um parêntese 
aqui e fazer uma saudação muito especial ao Senhor Zenésio Trevisan, Presidente 
do ‘Gemellaggio’ Marau e Isola Vicentina. E dizer que essa homenagem que o senhor 
recebeu, Zenésio, é uma homenagem muito justa, muito honrada e que isso aí 
realmente premeia, faz um um prêmio a esse cidadão que está, vamos dizer assim, 
focado todo dia, 24 horas por dia representando a cultura italiana, que sabemos que 
foi a cultura que trouxe para Marau todo esse progresso nesses anos aqui que a gente 
está vivendo. Eu quero fazer uma saudação, também, ao Gustavo Ferreira, Presidente 
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da Acim. Dizer para ele que somos parceiros há muito tempo. A Associação Comercial 
sempre esteve presente em todos os momentos da atividade administrativa do 
município de Marau e está aqui hoje conosco e sabendo da importância que vocês 
representam em termos de indústria, comércio e representação de serviço para o 
município de Marau. Então quero dizer que nos sentimos muito honrados e muito 
alegres com a tua presença aqui. Eu quero também fazer uma saudação e eu vou 
abrir um parênteses aqui para dizer da minha, da minha vamos dizer assim, vontade 
de dizer para a Naura que ela representa, dentro da prefeitura, uma pessoa importante 
dentro desse contexto italiano. Ela não mede esforços e esse esforço que ela faz 
sempre é buscando aquilo que é o bem comum, aquilo que representa toda a 
comunidade. Então a Naura, vice-presidente do Convers - Comitato Veneto do Rio 
Grande do Sul, muito obrigado, viu Naura. Muito obrigado por tudo e sempre que a 
gente tem alguma dúvida com relação a colonização italiana faz essa busca junto da 
Naura, esse conhecimento e essa sabedoria que ela tem e que sabe muito bem 
receber as pessoas. Também a Viviane Masetto da Silva, nossa rainha da Trigésima 
Segunda Festa Italiana. Que bom que tu representa também a nossa rainha, 
representa a nossa cultura, representa a beleza da mulher italiana. Isso tudo faz nos 
acreditar que a gente não pode parar por aqui, a gente tem que continuar sabendo 
representar bem e tu está fazendo isso de uma maneira muito bonita. Eu queria 
também fazer uma saudação. Obrigado, viu Viviane, por tudo o que tu tem feito e por 
tudo o que tu tem representado ao município de Marau. Eu quero também, nesse 
momento, dizer da minha gratidão e da minha a minha homenagem, eu sei que o Iura 
ia fazer isso muito bem também com relação aos vereadores. A Câmara de 
Vereadores é o lugar aonde a gente sempre o amparo para a gente ir buscar decisões 
importantes dentro da administração. Então eu queria saudar aqui o nosso Vereador 
Jonas Sebben, o João Vagner Daré, a Elisabete Dall’Acqua Alban, Adriela Balotin 
Tonin, o Anderson Rodigheri, Deolindo Machado, Laércio Zancan e o Edgar Chimento.  
Todos eles são tão importantes e representam a comunidade em Marau e são os 
representantes do povo de Marau lá na Câmara de Vereadores. E nós precisamos 
muito deles para aprovar projetos e encaminhar determinações que precisa para 
buscar alternativas para Marau. Também queremos saudar de forma muito igualmente 
especial a senhora Maikeli Decesaro, está lá, que nesse ato representa a Secretaria 
Municipal de Educação.  E a gente sabe que a Secretaria Municipal de Educação, 
hoje, está sofrendo alguns problemas em termos da pandemia, mas está buscando 
alternativas e se Deus quiser o ano que vem a gente vai estar aqui e essa casa aqui 
vai estar cheia. E a gente possa fazer uma comemoração bem diferente do que a 
gente está fazendo hoje. A professora Roberto, acho que não está aqui, se estiver, se 
não estiver, mas faço essa homenagem a Roberta Bassani Federizzi, que que é uma 
‘expert’ em termos de italiano, de cultura italiana, de sabedoria sobre a origem dos 
Italianos. Então o nosso abraço também a Roberta. O professor Marino, ah tá ali o 
professor Marino Otávio representado o Conselho Municipal de Cultura. Meu abraço, 
viu Marino. Muito obrigado pela sua presença, obrigado por tudo aquilo que tu tens 
feito pela nossa educação e a gente sabe que sempre tu está presente aqui conosco. 
Eu quero também fazer a minha saudação aos corais Alegria Franciscana e Santa 
Cecília, a Rota O Caminho das Águas e Sabores e de Salamarias, o grupo Cinco 
Amigos, Comunidade de Laranjeira, Comunidade Gramadinho e bairro São Cristóvão, 
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CTG Sentinelas do Pago e Felipe Portinho. O Grupo Karisma que está nos 
abrilhantando aqui com essas músicas maravilhosas, que cada vez que eu ouço eu 
fico mais italiano do que minha esposa que é pura italiana. Então eu já tenho essa 
simbiose quase 50, e estou com muita alegria convivendo essa presença da minha 
esposa com muito amor. Quero também saudar a imprensa. Nossos amigos da Isola 
Vicentina, o prefeito de lá que nos assiste. E toda a comunidade marauense que nos 
acompanha pelas redes sociais. Sinto-me honrado de nessa oportunidade poder 
deixar uma breve mensagem nome de toda a comunidade marauense que apesar de 
hoje contar com mais etnias, foi colonizada predominantemente por imigrantes 
italianos que transformaram esse município, através do seu trabalho, solidariedade e 
valores inestimáveis, ainda disseminados até os dias atuais, dentre eles o amor pela 
cultura italiana. Essa data é celebrada anualmente através da festa italiana, que nesse 
ano vai para a sua trigésima segunda edição. E com muito orgulho em 2021 podemos 
divulgar ainda mais a extraordinária definição de ‘gemellaggio’ como a distância que 
nos une, tema que foi escolhido para ilustrar essa rica programação cultural. 
Construída daqui e daí, entre nós um oceano, mas que não nos impedem de estar 
juntos no desenvolvimento de atividades e afetos, quando temos esse grandioso 
sentimento que nos une. Quero destacar que é um povo que muito contribuiu com o 
desenvolvimento de nosso estado e município, onde trouxeram vários costumes que 
nos deixaram marcas como na cultura, gastronomia, tecnologia agrícola, na 
religiosidade e no aprofundamento no espírito de comunidade. Transformar terras 
vazias em prosperas, deixando a ética de bom trabalho e de bons costumes a nossos 
familiares. Foi uma honra eu estar aqui, como eu já disse antes.  É um prazer muito 
grande ter podido estar presente neste momento. (Palavras em outro idioma) como 
disse o nosso amigo lá. Então eu vou finalizar, deixando essa minha mensagem e 
também disse que para vocês que me sinto muito orgulhoso, mais uma vez, repetindo 
essa palavra, e ter, vamos dizer assim, ter tido a oportunidade de ser eleito pela quarta 
vez vice-prefeito de Marau e ter construído uma família muito bonita através da minha 
esposa, que tem quatro descendentes avós que vieram da Itália. E isso me deixa muito 
orgulhoso. Eu, apesar de não ter italiano, mas já sou italiano, tenho uma descendência 
alemã e portuguesa. Mas agora já sou italiano também. Vivi mais aqui do que lá na 
minha terra. O meu abraço muito forte. Que a gente possa o ano que vem estar aqui 
presente, com essa casa cheia e que a gente possa, vamos dizer assim, mais uma 
vez festejar uma semana, um mês italiano com muito orgulho, com muita vontade. E 
que a gente continue se preservando, continuando lavar as mãos, continuando ter um 
distanciamento social, botando máscara, porque a gente sabe que a coisa não é fácil. 
Que esse vírus é danado, é safado, e gente tem que se preservar. Muito obrigado. 
Uma boa noite. E que a gente se abrace no ano que vem com muito carinho. Obrigado. 
” Pronunciamento do Presidente Ademir Durante. “Boa noite, mais uma vez, a 
todos. Depois de todos esses belos discursos que essas pessoas que me 
antecederam, eu tenho que nessa oportunidade só que agradecer a todos. E quero 
agradecer primeiramente a todos os que nos assistiram de suas casas, com suas 
famílias marauenses e cada família italiana também. Dizer que foi uma honra estar 
promovendo esta sessão solene pela primeira vez como presidente do Legislativo. 
Agradeço ao Vice-Prefeito Rui Carlos Gouvêa e a Secretária Josiane, e em seu nome 
todos os envolvidos do Executivo Municipal. Agradeço aos colegas vereadores que 
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abraçaram essa ideia. Agradeço a todos os representantes de comunidades e 
entidades que estiveram nos prestigiando. Agradeço, também, a Jussara pelo trabalho 
incansável que aqui na Casa da Cultura nesta noite. Também ao Fifo, pela excelente 
condução da sessão. Equipe de transmissão da ‘live’, equipe de organização da 
Câmara de Vereadores e ao Grupo Karisma que nos brindou com a música esta noite. 
Eu sou descendente de italiano e me sinto com orgulho em todos os anos poder 
participar desta que busca valorizar a nossa cultura e fortalece esses sentimentos de 
irmandade. Quero aproveitar e reforçar o convite para que as pessoas sigam 
prestigiando a programação. Que no ano que vem a gente possa celebrar de forma 
presencial todos juntos novamente. Como que diziam podia esta casa estar cheia, as 
comunidades fazendo as suas festas, a polenta, o brodo e por causa dessa pandemia 
estamos fazendo todas as festas limitadas. (O Presidente Durante terminou seu 
discurso em dialeto/língua italiana, ficando impossibilitada a transcrição). Conforme 
as normas regimentais, o senhor Presidente Ademir Durante declarou encerrados os 
trabalhos da Sessão SOLENE, dos quais foram lavrados os presentes ANAIS que 
após lidos serão assinados.  
 
 
 
 
 

 

 
Ver.  Vaguinho Daré Ver.  Durante 
Primeiro Secretário Presidente 

 

 

 

 


